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本报讯（记者 许洋洋）昨日下
午，泉州市委常委、晋江市委书记张文
贤带队调研池峰路南延片区改造项目。

据了解，池峰路南延片区改造项
目目前已进入动迁阶段。该项目主
要涉及池店镇御辇、唐厝两个行政

村。项目实施后，除高标准建设池峰
路南延伸道路，还将完善区间路网，
优化城市景观，配套建设1所小学，打
造新的商业商住中心，推动形成池店
镇“产城人”融合发展先行示范区。

在池峰路南延片区改造项目指

挥部，张文贤一行详细询问项目征迁
进度，对全体征迁干部在工作中付出
的努力表示肯定。他要求，指挥部要
坚持严把标准，一把尺子量到底、一
碗水端平，确保依法依规、公平公正；
要保障群众合法权益，讲究方式方

法，与群众讲道理、谈感情、算细账，
做到零遗留、零申诉、零上访；要提升
数字化工作手段，用好房屋信息系统
等载体，全面提升征迁工作质效；要
做好历史文化遗产资源普查评估，精
准排查，保留具有价值的老建筑和旧

构件等，留住乡愁记忆；要全面提振
干部精气神，提升工作效率，统筹做
好疫情防控、安全生产、项目攻坚等
各项工作，系统高效推动片区提升。

晋江市领导李志强、陈友爱、李
森建参加调研。

保障群众合法权益 一把尺子量到底
晋江市领导调研池峰路南延片区改造项目

本报讯（记者 林小杰）当前，国内疫情防控形势
严峻复杂，昨日，福州发现1例阳性感染者，漳州发现3
例新冠病毒无症状感染者。为保障广大群众生命安全
和身体健康，晋江疾控中心昨晚发布健康提醒。

晋江疾控提醒，请有北京东城区、西城区、昌平区，
河南许昌市，吉林通化市、白山市、延边州，天津市北辰
区、和平区、西青区、滨海新区，新疆乌鲁木齐市，云南
普洱市、红河州，河北邯郸市，辽宁丹东市，广西防城港
市，内蒙古呼和浩特市，福建漳州开发区、漳浦县、福州
晋安区鼓山镇洋里村、马尾海峡水产品交易中心等重
点关注地区旅居史的入（返）晋人员，立即向所在村（社
区）、单位或住宿酒店报备，落实“7+7”措施（7天居家
医学观察+7天居家健康监测），并在第 1、3、7、10、14
天各进行1次核酸检测。

请有中高风险地区旅居史，行程码带星，健康码红
码、黄码，与通报病例行程轨迹有交集的入（返）晋人
员，立即向所在社区（村居）、单位或住宿酒店报备，并
扫描“入（返）晋人员登记二维码”或关注“晋江12345”
微信公众号进行自主申报和提前登记，落实医学观察、
核酸检测等健康管理措施。

值得一提的是，省内涉疫地区及省外入（返）晋人
员，均需持 48小时核酸检测阴性证明，抵晋后第 1天
（即到即检）、第3天分别进行1次核酸检测。广大群众
如有需要可拨打晋江市疾控中心热线（85673736）或市
民服务热线12345咨询。

本报记者 林小杰

昨天上午，厚厚的云层遮蔽着天空，牢牢抑制了气
温的上升，体感较凉。在西南气流的影响下，白天全市
普降中雨到大雨，晋江市气象台在午后发布了暴雨蓝
色预警，截至昨日17时，最大累计雨量出现在磁灶镇，
累积达到43.6mm。

瑞雪从晋江市气象台了解到，由于低层南风气流
加强，未来三天晋江降雨仍将持续，降雨时局部伴有短
时强降水等强对流活动。今天是高考最后一天，瑞雪
提醒各位考生和家长，要时刻关注天气变化，出门携带
好雨具，提早出门，避免前往考场的途中遭遇堵塞。

今天大雨，21℃~24℃，沿海东北风 4~5级、阵风 6
级；明天暴雨转中雨，23℃~28℃，沿海西南风 4~5级、
阵风6级；后天小雨转中雨，24℃~29℃，沿海西南风4~
5级、阵风6级。

晋江疾控发布健康提醒
省内涉疫地区返晋
需48小时核酸证明

高考最后一天
仍有大雨相伴

本报讯（记者 许洋洋）昨日，
泉州市委常委、晋江市委书记张文贤
带队调研政法工作。

在池店镇社区戒毒社区康复综合
中心，张文贤详细了解相关工作开展情
况。他要求，相关单位要始终保持对毒

品违法犯罪活动打击的高压态势，全面
遏制毒品犯罪问题，坚持查缉、宣传、管
控、整治等多管齐下，不断创新工作机
制，全面提升禁毒综合治理能力和水平。

当天，张文贤一行还先后前往晋
江市人民法院新诉讼服务中心、晋江

市人民检察院监督指导中心及晋江市
社区矫正中心等地，现场充分肯定相
关单位在智慧政法、政法队伍建设和
法治化营商环境等方面的工作成效。
他强调，要始终围绕“努力让人民群众
在每一个司法案件中感受到公平正

义”这一目标，坚持司法为民、公正司
法，全面强化法律监督，提高基层司法
服务水平，推动工作再上新台阶。

张文贤要求，全市政法机关要坚
持围绕中心工作、服务发展大局，深
耕主责主业，扎实推进更高水平的平

安晋江、法治晋江建设，抓好基层社
会治理、信访维稳等各项工作，以实
实在在的成效彰显政法担当作为，全
力维护社会和谐稳定。

晋江市领导李志强、李森建参加
调研。

全力维护社会和谐稳定
晋江市领导调研政法工作

晋江，无外人。
昨天，央视《走进县城看发展·晋江篇》在朋友圈刷

屏，这五个字深深打动了晋江人的心。
城市，是承载人生活与梦想的地方；人，是推动城

市发展的根本动力。让更多人在城市安居乐业，是晋
江一直追求的目标，所以，不管是新晋江人还是老晋江
人，来了就是晋江人。

没有外人，体现在真金白银的政策中。
晋江在全省率先实行居住证制度。从“暂住证”到

“居住证”，一字之变，一百多万新晋江人从此可享受社
会保险、医疗互助、义务教育等市民化待遇。在人才政
策、营商环境上，实打实的福利与及时兑现的政策，也
让他们感受到真真切切的归属感、认同感，继而愿意选
择晋江终老。

没有外人，体现在实实在在的行动中。
疫情期间，广大志愿者中不乏新晋江人的身影，他

们以实际行动证明，自己不是来晋的务工者，而是城市
主人翁。而针对受封控管控影响的新晋江人短期生活
困难问题，晋江政府则开展“爱心接力，同心抗疫”行
动，筹集资金近1亿元用于购买食品、药品等物资，让
新晋江人安心居家。疫情后期，减租免租的晋江好房
东纷至沓来，进一步温暖了人们的心。

没有外人，体现在越来越浓的幸福感里。
融入城市的基础是生活融入，只有生活融入了，人

才稳得住。而融入生活不仅需要颜值颇高的“面子”，
更需要内涵深厚的“里子”。“152030”快速交通圈、15分
钟文化生活圈、10分钟体育健身圈……生活更舒适、
出行更便捷、精神更富足，我们不仅看得到晋江的变
化，更听得到晋江“长高”的声音，摸得到晋江“跳动”的
脉搏。而身在其中的我们，正与晋江融为一体，一起成
长、一起变好。

打拼能挣钱，出门有尊严。从共建到共享共治，这样
的晋江，随时欢迎“新人”光临，因为，来了就是晋江人！

长豆

来了就是晋江人

空中看晋江，城市美如画。 本报记者 秦越 摄

昨日，中央广播电视总台《走进县城看发展》系列节目第一站来到晋江

融合“产城人”发展高质量
本报记者 蔡斯洵 施珊妹 柯国笠 曾小凤 王诗伟 赖自煌 蔡明宣

昨晚，央视《新闻联播》推出《走进县城
看发展》系列报道，首期播出《福建晋江：爱
拼才会赢》，时长3分03秒，聚焦晋江县域高
质量发展。

晋江地处福建沿海，曾因土地贫瘠，在改
革开放之初还是“一方水土难养一方人”的贫困
农业县。2002年，习近平总书记在福建工作期
间，总结提出“晋江经验”，引领晋江加快改革、
全面发展。2019年，习近平总书记在参加十三
届全国人大二次会议福建代表团审议时再次
强调，“‘晋江经验’现在仍然有指导意义。”

“我们将不断传承弘扬‘晋江经验’，努力
往传统产业高新化、高新产业集群化、现代服
务业专业化的方向发展，深度推进‘产城人’
融合，全方位推进高质量发展。”泉州市委常
委、晋江市委书记张文贤说。

而今，晋江成为全国民营经济最活跃的
地区之一，连续21年跻身全国县域基本竞争
力前十，在江海潮头之畔崛起了一座现代化
城市。

浙江大学中国新型城镇化研究院副院长
张蔚文指出，“晋江经验”最核心特征是城镇
化和产业化相互促进，良性循环。产业化支
撑城镇化，城镇化助力产业化，强调产城人联
动，建立组团化城市布局，强化配套建设，完
善城市功能，带动产业转型升级，晋江以产聚
人兴城、以城留人促产的发展路径，可以为全
国其他县城提供借鉴。

晋江，产业之城

鞋服和纺织，是晋江产业腾飞的
双翼。

不到 100克的最轻慢跑鞋、国产
第一双钢架雪车鞋……越来越多的
专业运动员选择国产鞋，选择晋江制
造。通过科技创新，传统制造业正跑
上高新赛道。

2022年北京冬奥会和冬残奥会
虽已落幕数月，但赛场上的精彩仍为
人们所津津乐道。钢架雪车是冬奥
会最刺激的项目之一，钢架雪车用鞋
过去一直被国外品牌所垄断，但是安
踏打破了这个垄断，并搭配最新的技
术优化，成功助力运动员实现突破。
事实上，在北京冬奥会的 15大赛项
中，安踏共为短道速滑、高山滑雪、钢
架雪车、雪橇等12支中国运动队打造
了专业比赛装备，是本届冬奥会上支
持中国国家队比赛装备最多的运动
品牌。

晋江制造不仅助力运动员建功
冬奥，还帮助宇航员上天。

4月 16日，在太空遨游 180多天
的“神舟十三号”终于成功返回地
球。彼时，三位航天员每天都要在

“太空健身房”里锻炼，他们穿的“太
空跑鞋”亦出自安踏——41码男款氢
跑鞋单只鞋仅重 99g，鞋底密度仅为
羽毛的 1/5，创下慢跑鞋WRCA认证
的世界最轻纪录。

做最适合中国人脚型的鞋子，安

踏一直在努力，更搭建了一个脚型数
据库。

“每个人的脚都不一样，我们需
要一对一精准测量和分析，才能设计
出适合的球鞋。”安踏集团运动科学
实验室高级研究员杨礼表示。2005
年，安踏成立了国内首个高科技的运
动科学实验室，并与中国皮革和制鞋
工业研究院合作。时至今日，安踏的
脚型数据库里已经有三万多条的中
国人脚型数据。

科技创新不是龙头企业的专
属。晋江另一千亿产业中，纺织企业
通过提升效率、改进工艺、创新引领，
正以崭新面貌从智能制造向制造智
能迈进。

信泰总部，一块大屏幕上显示着
工厂里的实时数据：每个车间每台设
备的生产情况、工厂还剩多少原料、
设备是否发生故障……通过“智慧大
脑”，信泰正迎来腾云蝶变。

正在玩VR游戏的人，身上的衣
服突然发生震动。这震动的衣服，给
玩家带来了身临其境的体验，这是信
泰研发的产品。此外，机械臂、无人
运输车、染料自动输送……在信泰，
工业互联网的运用无处不在。

“只要凭借一张领料单，电脑读
取单上的条形码，系统就会下达生产
指令，我们的配料、染缸等后续多个
生产环节设备都会接收到该款产品
生产所需的数据。”信泰富联染整公
司副总经理许志忠说，“我们已经真

正意义上实现数字化生产、数字化管
理，整个生产环节都能实现数字串
联。目前已经实现人力成本减少
30%，效率提高50%。”

“实体经济是晋江发展的命脉，
近十年来，我们技术改造资金投入
1800多亿元，引进了4所高校、9家国
字号的科研机构，引导企业加快创新
发展和技改提升。”晋江市工信局副
局长陈连智说。

晋江持续不断推进传统产业的
转型升级，让传统产业“老树发新
芽”。其中，工业数字化是重要抓手。

今年来，晋江围绕打造“全省县
域数字化应用第一城”目标，出台实
施了《晋江市数字经济发展三年行动
方案》《晋江市制造业数字化转型升
级实施意见》，坚持以产业数字化带
动数字产业化主攻方向，全面释放数
字经济发展新动能。

如果说，“更上一层楼”是晋江体
育用品、纺织服装等传统优势产业借
助信息技术、智能装备等新兴产业再
上台阶的借喻，那么，“平地起高楼”
则是晋江持续推进集成电路产业集
群建设的真实写照。

“当时我们出去考察，许多人说，
北京、上海都不敢碰的东西，晋江怎
么能做得出来呢？”泉州半导体管委
会晋江分园区副主任苏华伟回忆，

“当时，我们很不服气。憋着一口气，
说干就干！最终，我们还是把芯片做
出来了。”

如今，埋头深耕近六年的福建晋
江集成电路产业园区雏形已现。以
集成电路主产业链为核心，围绕龙头
项目，晋江已落地集成电路项目 46
个，计划总投资超700亿元，初步构建
以晶圆制造为主，封装测试、设计为
辅，装备材料、终端应用为配套的集
成电路全产业链生态圈。

晋江，不止一面
产业发展，城市平台是关键。
这几年来，晋江不断修炼内功、

增强底气，提升城市能级，县域经济
基本竞争力首次进入全国四强，城
市投资潜力、营商环境排名跃居全
国县域第二。城市能级，关乎一个
地方的虹吸效应与辐射效应。只有
提高城市能级，才能增强人才、资源
等要素的集聚能力，涵养实体经济

发展后劲。
随着一系列国际赛事的筹办举

办，晋江的城市知名度不断攀升，“以
赛兴城、以赛促产、以赛惠民”的理念
已经转化成具体的实效，体现在城市
的发展中，惠及市民生活。

第二体育中心、全民健身中心、
晋江足球生态公园等一系列高品质
休闲运动场所，“战时”能举办高大上
的国际大赛，“平时”能供市民和学生
使用。

“国家园林城市”是晋江一张“绿
色名片”。这些年来，晋江城市颜值
不断提升，城市的精气神不断彰显，
百姓的幸福感不断增强。

从空中俯瞰，九十九溪田园风光
项目种植基地里，水稻长势喜人，农
田一片翠绿、生机勃勃。从一片原始
田园开始蜕变，九十九溪田园风光在
产业植入、业态提升、环境艺术和专
业设计的推动下，将焕发新的活力。
未来，游客将在这个度假村里，感受

“泛舟闲游赏花品茶飞鸢”的宋元时
光；在喧嚣的城市中，找到休憩空间，
享受高品质生活。

（下转3版）

金灿灿的晋江，当之无愧！
——专访中央广播电视总台福建总站总编室负责人林舟
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